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财经新闻 A21

! ! ! !本报讯 （首席记者 连建明）
证监会新闻发言人昨晚紧急回应股
市下跌，指出股市回调过快不利于
股市的平稳健康发展，希望市场参
与主体增强信心，理性看待市场。发
言人还表示，融资融券风险可控，目
前强制平仓的金额很小，对市场影
响不大。
对于近期股市持续下跌，证监

会新闻发言人张晓军表示，前期股
市上涨积累了大量获利盘，近期股

市的下跌是过快上涨的调整，是市
场自身运行规律的结果，但回调过
快也不利于股市的平稳健康发展。
对于市场最为担忧的融资盘平

仓冲击股市，发言人表示：当前，证
券公司融资融券业务稳健：一是!月
"!日融资余额为"#$"万亿元，较!月
$"日减少%!&亿元，下降'#()；二是
强制平仓金额不大，!月$&日至"!日
因维持担保比例低于$(*+而强制
平仓的金额仅%!$万元；三是截至!

月 "!日客户整体维持担保比例
"',)，高于年初"'-)的水平。总体
来看，证券公司融资融券业务运行
正常、风险可控，接受住了近两周股
市大幅回调的检验。

从场外配资初步调研情况看，
通过./01系统接入证券公司的客
户资产规模约''**亿元，平均杠杆
倍数约为(倍，子账户数已由&月"'

日高峰时的(,万户下降至!月"%日
的$%万户，场外配资的风险已有相

当程度的释放。
事实上，昨天下午，中国证券金

融公司已经就部分“两融”问题进行
了回应，明确表示场外配资强制平
仓金额并不大：据了解，沪深两市近
两个交易日通过./01系统强制平
仓金额不超过'*亿元，今天上午强
制平仓规模约""亿元，合计占交易
量的比例很小。

证监会发言人表示，股市平稳
健康发展关系经济社会发展全局，当

前和今后一段时期，大力发展多层次
资本市场是一项战略性任务，目前改
革红利释放、流动性总体充裕和居
民大类资产配置的基本格局没有发
生改变，经济企稳向好趋势没有改
变，资本市场改革开放步伐还会进
一步加快。他还表示：近期，有一些
否定改革成效、唱空中国经济、动摇
市场信心的不负责任的网络传言和
评论，扰乱了市场秩序，希望广大投
资者独立自主判断，不轻信、不盲从。

证监会新闻发言人紧急回应股市下跌

回调过快不利于股市健康发展

! ! ! !本报讯 （记者 许超声）市场
关注的养老金投资运营方案终于亮
相了，昨天，《基本养老保险基金投资
管理办法》稿发布，并从即日起向社
会公开征求意见。《管理办法》对养老
金入市做了明确的规范，数万亿养老
金投资股市比例不超过 (*+。

要实现基金保值增值
养老金是社保基金的重要组成

部分，大约占整个社保基金的
%*+。有关统计公报显示，"*$'年
末城镇职工基本养老保险基金累计
结存 (2$3万亿元。若加上城乡居民
养老保险基金累计结存 (3'&亿元，
全国基本养老保险滚存超过 (4&万
亿元。而这 (5&万亿元资金一直沉
睡在全国各地的财政专户中，只收
取 ")的利息，贬值严重。
对此，高层领导一直非常重视

盘活财政存量资金。为了提高基本
养老保险基金收益水平，实现基金
保值增值，促进养老保险制度健康

持续发展，按照党的十八届三中全
会关于“加强社会保险基金投资管
理和监督，推进基金市场化、多元化
投资运营”要求和国务院工作部署，
人力资源社会保障部、财政部会同
有关部门研究起草了《基本养老保
险基金投资管理办法》，并向社会公
开征求意见。

入市理论规模超万亿
有分析认为，养老金投资运营

方案出台后，股市将是养老金投资
中一个重要的方向。不过，养老金
作为百姓的“保命钱”，政府一直对
投资运营持审慎的态度。因而《管
理办法》明确，养老基金投资股票、
股票基金、混合基金、股票型养老

金产品的比例，合计不得高于基金
资产净值的(-)；养老基金投资国
家重大项目和重点企业股权的比
例，合计不得高于养老基金资产净
值的"-)。
那么，养老保险投资运营方案

启动之后，入市的养老金会有多大
规模，这是市场十分关注的一个问
题。前已所述，"-6'年末城镇职工
基本养老保险基金累计结存为 (563

万亿元，若加上城乡居民养老保险
基金累计结存 (3'&亿元，全国基本
养老保险滚存超过 (5&万亿元。假
如这 (5&万亿元均可以进入资金盘
子进行多元化投资，按照《管理办
法》规定，养老基金可以进入股市的
金额约为 65-&万亿元。不过，有专

家表示，养老金入市不是单指进入
股市，而是广泛参与资本市场，因而
这只是理论上的数据，实际能够进
入股市的资金量可能只有 (---亿
元左右。

养老金投资管理办法亮相
投资股票比例不超 !"#!股权比例不超 $"#

! ! ! !本报讯 上海市税务局第一稽
查局!月下旬开通微信公众号“第一
稽查”，为纳税人提供更全面专业的
税收资讯服务。
自媒体时代，政府各机构都十

分重视对微博、微信等平台的运用。
特别是服务类机构，利用自媒体不
仅能扩大影响力，提高工作效率，还
方便群众，可谓一举多得。但对那些
刚性十足的执法机构来讲就不太容
易了，由于没有服务职能，又容易产
生舆情，所以这些机构对自媒体平台
往往是敬而远之的。但上海市税务局
第一稽查局，这个以侦办大案要案

闻名的执法机关，却用心做出了一
个深受纳税人喜欢的自媒体平台。

"-6"年&月，为配合税法宣传工
作，该局成立了微博工作团队，团队
全部由年轻干部组成，他们在“上海
税务”微博上开设了一个栏目“以案
说法”，用碎片化的语言，通俗易懂
地介绍各类稽查案件，提醒纳税人
正确处理各类税收问题，规避税收
风险。栏目开播后深受纳税人的欢
迎，很多财经大7和机构也纷纷转
发他们的微博。"-6(年!月，在原栏
目的基础上，这个团队开设了纯业
务性质的微博“上海税企直通车”，

站在第三者立场，点评税收热点，解
读税收政策，评述税企争议，普及税
收常识，栏目专业性强却不失轻松
活泼，很多企业财务人员成为其粉
丝。两年来，他们发布原创专业稿件
,--多篇，在线解答各种税收问题
6---多个，拥有粉丝6----多人。

该局微博团队负责人介绍说：
“税务稽查执法强调打击震慑力，刚
性较强。但我们相信良好的税收秩
序更需要的是纳税意识和守法意识
的培养，利用自媒体平台进行税法
宣传和税收常识普及是一个很好的
办法。” （税悟）

税务稽查开通微信服务号
侦办要案铁面无私 原创微博谈税说法

! ! ! !本报讯 （记者 连建明）第
二届上海互联网金融博览会的重
中之重和点睛之笔———“创新变
革：建设上海全球科创中心”高峰
论坛日前在上海举行。由上海互
联网金融博览会、《理财周刊》、万
耀企龙联合主办的本次论坛，就
互联网金融对于实体经济发展的
意义、互联网金融未来的发展方
向等话题进行了热烈研讨。
上海现代服务业联合会周禹

鹏会长表示，互联网金融对完善
市场金融体制、提高资金配置效
率，特别是中小企业发展发挥出
了独特的作用。上海市政协副主
席周汉民教授进行了主旨演讲，
分析了互联网金融的发展趋势。
来自业内的多位嘉宾就互联网金
融行业的特点、8"8 如何更好地
服务实体经济、众筹等话题展开
热烈研讨。

互联网金融博览会
高峰论坛在沪举行

! ! ! !本报讯 （记者 许超声）安
信信托近日推出“安信·新农村建
设发展基金集合信托计划”，期限
一年，认购金额 6--万起，预期年
化收益率 %539:66+。

据了解;该项目主要投资“贵
阳乐湾国际新农村建设项目”，作
为乌当区重要的新农村改造项目
之一，属于贵州省省市重点项目
名录。风控措施包括股权质押、土
地抵押、优先劣后设计和主动管
理等，广东路 !3%号安信营业厅
可直接认购。

安信推新农村
建设信托计划! ! ! !本报讯（记者 谈璎 实习生

朱颖斐）昨天，平安银行在上海
发布一项创新成果“物联网金
融”。目前这一新技术已在汽车
业、钢铁行业率先运用，带来动产
融资业务的智慧式发展。
基于国内钢厂和钢材重点集

散地的分布，平安银行正联手大
型仓储物流企业在全国范围内启
动仓库的物联网智能改造升级。
此外，平安银行还将致力于把普
通仓单打造成具备标准仓单属性
的“准标单”，具备唯一性和排他
性特点，同时拥有标准化程度高、
流通性强等诸多优势。

物联网金融升级
大宗商品融资


